
记者：你们怎么分钱？
罗：按层级分。一般每献400cc血给献血者

350到400元，而“血头”和病人家属谈的价格一
般是1500至2000元，特殊的血型还要高很多。
献血者一般只能拿到病人家属所付款项的20%

至30%。“血头”每笔至少能拿1000元以上，其余
的钱各级分别提成，层级越高提成越多。

记者：你能拿多少钱？
罗：像我这样的层级,一般每献一次只能

拿几十元。 据《法制晚报》
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“血头”能得1000元以上，献血者只拿两三成

献血者只能拿到两三成“提成”
对话“血贩子”

罗某，今年36岁，陕西人，因非法组织卖血被抓，现被关押在海淀看守所。

记者：血型不一样你们怎么办？
罗：一般是到里面献的时候才验血型，知

道血型的话钱会要得更多。尤其是一些特殊
血型的病人，“血头”和病人家属谈的价格会很
高。不过给献血者的钱也多不到哪去。

记者：“血头”最高要价能有多少？
罗：这我不知道，我们进不了血液中心里

头。“血头”和家属谈价不让我们知道，谈好价
后打电话让我们把献血的人带到血液中心门
口，然后再由他们的人带进去。谈多少价钱对
我们是保密的。

记者：病人家属不担心你们找来的人有疾
病，献的血不安全吗？

罗：医院都是要验血的。

记者：你是怎么开始干这行的？
罗某（以下简称“罗”）：我第一次是在网上

看到有人发帖子，还留了电话号码。
记者：你跟他们见面了吗？
罗：见面了。那些组织卖血的人在医院设

点儿。我是2011年7月份和他们联系上的。
记者：他们有多少人？什么时间在医院？
罗：我就见到过两个人，都不到30岁。他

们就待在医院的血液科里，每天和血液科的人
一起上班和下班。

记者：他们怎么知道哪些病人需要血？
罗：每天都有病人家属在血液中心等人献

血。现在北京的血挺紧张的，很多要做手术的
人都等着用血，只能排队。如果想提前做手
术，就只能由家属自己找亲戚或朋友为病人互
助献血。他们就是钻了这个空子。我的那些
上线肯定认识医院里的人，至少是医院里有熟

人，否则根本得不到信息，更不可能只让我们
进去，不让别人进去。他们知道信息后就先去
和病人家属谈价钱，谈好后就打电话让我带人
进去献血。

记者：医院血液科的人知道你们吗？
罗（笑了）：肯定是知道的。没有医院的

人，我们不可能长期待在血液科里。

每天待在血液科，和里面人一起上下班

认识医院里的人，知道病人需求信息

“血头”谈价钱保密，特殊血型价更高

记者：你们这个团伙一共有多少人？彼此
之间认识吗？

罗：团伙人数不固定，我们叫上、中、下线，
彼此都不认识。我在这个团伙里最多算个中
线，上面还有七八个人。

记者：团伙怎么分工合作的？
罗：最核心的是“血头”，他在医院里有内

线关系，能把病人需要血液的情况告诉他。“血
头”还会找两三个亲信当助手，一般是自己的
亲戚。他们天天守在医院血液科里：有负责在
门口看着的，有在里面和病人家属谈价的，也有
负责往里带人并帮献血者填单子的。只要病人
家属找到了互助献血者，大夫就把单子发给我
们，让我们自己去填，没单子是献不了血的。
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最核心的是“血头”，能得知病人需求

中国新闻
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中国汽车流通协会有形市场分会会长苏晖
近日在新华信汽车市场研讨会上透露，为了有
效治理交通拥堵，国内一些大城市今年很可能
会制定“交通拥堵费”政策，他还建议，消费者应
理性购车，并把需求当做购车选择的首要衡量
指标，购买行为不应过于受到车价下调的影响。

苏晖表示，交通拥堵费是指在交通拥挤时

段对部分区域道路使用者收取的一定费用。其
本质上是一种交通需求管理的经济手段，目的
是利用价格机制来限制城市道路高峰期的车流
密度，达到缓解城市交通拥挤的目的，提高整个
城市交通的运营效率。

“国内一些大城市全市汽车保有量将在今
年创下新高，正在迫近有关部门评估得到的城

市交通承载上限。”他说，在大力发展公共交通
的同时，在热点地区、热点时段对机动车“限停、
限行、限用”也是必不可少的治理手段。相比于
一些行政措施，通过经济杠杆，制定出台“交通
拥堵费”，可能会获得良好的效果，引导市民合
理使用汽车，提高城市交通资源的配置效率。

据《北京日报》

部分大城市出治堵新招

向开车族征收“交通拥堵费”
9日下午，在中国政府赴苏丹工作组一行

陪同下，29名在苏丹遭劫持的中国公民平安抵
达北京首都国际机场。外交部部长助理张明、
国资委副主任黄丹华、中电建集团党委书记晏
志勇及相关部门领导专程前往机场迎接。图
为获救工人为遇难工友默哀。 据新华社电

在苏丹遭劫持中国公民抵京

8 日下午，原上海普陀区副区长陈猛涉
嫌受贿案在上海市第二中级人民法院公开审
理。检察机关指控陈猛在担任松江区副区长
期间，利用分管城建工作职便，为他人谋利，
非法收受财物共计人民币1547.9万余元。庭
审中，陈猛没有委托律师，也不要法庭为其指
定辩护人。他当庭承认公诉机关指控的所有
犯罪事实。法庭将择日宣判。 钟欣

原上海普陀区副区长陈
猛受审，涉嫌受贿1500万余

2020年城市化率达55%
我国“城市病”或集中暴发

9 日上午，中国社科院社科文献出版社
和上海社科院城市与区域研究中心发布首部
国 际 城 市 蓝 皮 书《国 际 城 市 发 展 报 告
2012》。蓝皮书指出，中国已成为“城市化”国
家，预计到2020年，中国城市化率将达55%，
其间 1.5亿中国人将完成从农民到市民的空
间、身份转换。大量的人口往中心城市集聚，
加速了大型城市的资源压力。中国大型城市
正步入“城市病”集中暴发期。据《法制晚报》

三亚对宰客零容忍
万元账单海鲜店被罚50万

三亚市工商局、物价局日前对网友反映
强烈的三亚富林渔村海鲜排档和海岛渔村海
鲜城进行彻查。三亚市工商局已给富林渔村
海鲜排档下达拟吊销其营业执照的行政处罚
告知书，并按法定程序处理。调查结果还显
示，三亚海岛渔村海鲜城存在价格欺诈行
为。三亚市物价局将对该海鲜城处以 50万
元罚款。 据《人民日报》

血贩子“抽”血真够狠血贩子“抽”血真够狠
“血头”每笔能拿上千元“血头”每笔能拿上千元

献血者只得三四百

庭审现场
两名被告人对检方指控
没有异议

公诉机关指控，2011 年 8 月间，
被告人熊某、孙某伙同黄某（另案处
理）等人通过网络等方式联系卖血
人，并以让卖血人冒充用血患者朋友
的手段组织卖血。

2011年8月22日16时许，熊某、
孙某伙同他人在某知名医院内，组织
张某等卖血。当日，熊某、孙某被抓
获。

同月，谢某等人召集5名卖血者
在医院内填表、献血。后卖血者以及
谢某等人在医院内等候上线给钱时
被民警抓获。

9 日上午 10 时 40 分，最先受审
的熊某和孙某被法警带入法庭。2
人对于检方的指控均表示没有异议。

体态偏瘦的孙某在庭审中一直
低着头。两人说得最多的就是“没意
见、没有”。

熊某辩解道：“那天钱还没到手
我就被抓了，不知道算不算违法。”

孙某的辩护律师则认为，孙某不
懂法，在犯罪行为中起的作用只是联
系卖血者，对于社会的危害比较小，
法院应减轻对孙某的刑事处罚。

通过网络组织卖血人员，
以患者亲属的身份在医院内

“献血”，然后向患者家属收钱。
9 日上午，北京市海淀法

院集中审理了两起非法组织卖
血案。这是海淀法院近年来集
中审理的首批非法卖血案件。

外交部发言人办公室9日应询答问时表示，重庆市副市长王立军于2月6日进入美国驻成都总领事
馆，滞留1天后离开。有关部门正在对此进行调查。 据新华社电

外交部发言人办公室就王立军事件答问


